



Niederschrift Sitzung des Ausschusses für Jugend, Kultur, Sport und Soziales

Sitzungstermin:	Dienstag, 06.09.2022
Sitzungsbeginn:	18:30 Uhr
Sitzungsende:	18:55 Uhr
Ort, Raum:	Großer Saal der Stadthalle
Sitzungsnummer	JKS/010/22

- 1 Bericht des Magistrats
- 1.1 Gemarkungsrundgang 2022
- 1.2 Begleitung der Flüchtlinge aus der Ukraine
- 1.3 Ausweitung des Sprechzeitenangebotes im sozialen Bereich
- 1.4 Ferienspiele 2022
- 1.5 Besuch der Gäste aus den Partnerstädten zum diesjährigen Rheinischen Fischerfest
- 1.6 Aktivitäten für Seniorinnen und Senioren
- 1.7 Aktion Apfelbäumchen 2022

Anwesenheit: Siehe beiliegende Teilnehmerliste

Verlauf

Herr Ausschuss-Vorsitzender Fritsch begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Die fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. Einwände gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben.

Herr Fritsch stellt fest, dass folgenden Damen und Herren stimmberechtigt sind:

Für die CDU-Fraktion: Frau Kunkel, Frau Chmura, Herr Fritsch

Für die SPD-Fraktion: Herr Jirele

Für die Fraktion B90/Die Grünen: Herr Th. Bornhofen

Für die Fraktion FW: Frau Limberg

Herr Bürgermeister Burger beantragt, den Tagesordnungspunkt 2 in nicht-öffentlicher Sitzung zu behandeln. Dem wird einvernehmlich zugestimmt.

1 Bericht des Magistrats

1.1 Gemarkungsrundgang 2022

Herr Bürgermeister Burger lädt zum diesjährigen Gemarkungsrundgang am Sonntag, dem 09.10.2022, Beginn 09:00 Uhr, herzlich ein. Treffpunkt ist am Ärztehaus. Weitere Stationen sind der generalüberholte Eulenbrunnen, der neu gestaltete Fischerbrunnen, der Europagarten mit Bilderbuchpfad und die Hafenspitze. Der Abschluss ist beim Fährstübchen vorgesehen.

Da der jetzt anstehende Gemarkungsrundgang in der Innenstadt stattfindet, wird bei der Organisation des nächsten Rundgangs ein Schwerpunkt auf die Besichtigung von Ausgleichsmaßnahmen und Maßnahmen im Rahmen des Arten- und Klimaschutzes gelegt.

1.2 Begleitung der Flüchtlinge aus der Ukraine

Herr Bürgermeister Burger berichtet über die Betreuungsgruppe beim Obst- und Gartenbauverein sowie über die Sprachförderung der Kinder dieser Betreuungsgruppe ab 05.09.2022. Mit Stand 19.08.2022 sind 113 Geflüchtete aus der Ukraine in Gernsheim angemeldet. Die Betreuung der bis zu 18 ukrainischen Kinder im Alter von 3-6 Jahren erfolgt seit Juni mit zwei ukrainischen Erzieherinnen im Gebäude des Ost- und Gartenbauvereins.

Mit Frau Nyssen konnte seitens der Kreisvolkshochschule eine Sprachförderkraft ausgewählt und angestellt werden, die ab 05.09.2022 an zwei bis drei Terminen in der Woche Sprachunterricht mit diesen Kindern durchführt. Die Finanzierung dieser Sprachförderkraft erfolgt durch die Wilhelm-Jockel-Stiftung mit Sitz in Gernsheim. Für diese Bereitschaft dankt Herr Burger beiden Organisationen.

1.3 Ausweitung des Sprechzeitenangebotes im sozialen Bereich

Frau Bettina Schott, Pflegeberaterin, bietet ab Oktober immer mittwochvormittags offene Sprechzeiten im Nebengebäude des Stadthauses an. Darüber hinaus werden ab diesem Monat einmal monatlich im Haus Rheinaue inklusive des Bereiches Betreutes Wohnen jeweils donnerstagvormittags offene Sprechzeiten angeboten.

Die genauen Tage können zu gegebener Zeit der Presse entnommen werden. Mit diesem Angebot wird eine weitere Beratungsleistung für die Gernsheimer Seniorinnen und Senioren und weitere Bedürftige/Interessierte ermöglicht.

1.4 Ferienspiele 2022

Die Ferienspiele konnten dieses Jahr wieder im gewohnten Umfang stattfinden. Die Jugendpflege und das Kulturamt hatten hierfür ein abwechslungsreiches Programm zusammengestellt.

Durch die tatkräftige Unterstützung von insgesamt 14 Vereinen, zwei Betreuten Wochen in der ersten und letzten Ferienwoche, einer Teeniefreizeit in Frankreich, einem Graffiti-Workshop sowie Ausflügen und Angeboten der Jugendpflege war - mit Ausnahme der Fischerfest-Tage – jeder Ferientag mit mindestens einem Angebot bestückt.

Zu den Highlights und am meisten gebuchten Veranstaltungen gehörten Ausflüge in den Holiday-Park mit knapp 60 Kindern, die Fahrt in das Mathematikum und den Luisenpark, Spiel und Spaß mit dem Hund beim Schäferhundeverein sowie eine Wanderung mit Alpakas und eine Fahrt zur Sommerrodelbahn nach Wald-Michelbach. Der Graffiti-Workshop in Klein-Rohrheim unter der Leitung eines professionellen Graffiti-Künstlers war in kürzester Zeit ausgebucht und fand großen Zuspruch.

Auch das Familienkino mit ca. 50 Teilnehmern fand traditionell zum Ende der Ferien in der Stadthalle statt.

Insgesamt nahmen knapp 170 Kinder im Alter zwischen 7 und 14 Jahren an den Ferienspielen teil. Es wurden in Summe 28 Veranstaltungen angeboten.

Ein besonderer Dank gilt allen Ehrenamtlichen der Gernsheimer Vereine für die tatkräftige Unterstützung, die kreativen Angebote und das große Engagement.

1.5 Besuch der Gäste aus den Partnerstädten zum diesjährigen Rheinischen Fischerfest

Zum diesjährigen Rheinischen Fischerfest weilten Gäste aus den beiden Partnerstädten in Gernsheim.

Der ehemalige Bürgermeister aus Świecie , Herr Tadeusz Pogoda, nahm mit zwei Freuden bereits am Donnerstag an der Eröffnung teil. Die drei Autofahrer sind am Sonntagabend wieder wohlbehalten in der Partnerstadt angekommen. Die Delegation aus der Partnerstadt Bar-sur-Aube reiste mit Herrn Bürgermeister Philippe Borde am Freitag an und verbrachte bis Montagmorgen eine abwechslungsreiche Zeit in Gernsheim.

Am Samstagabend trafen sich die Gäste aus beiden Städten zu einem gemütlichen Beisammensein im Restaurant der Stadthalle Gernsheim. Ein Besuch des Festplatzes ließ den Tag angenehm ausklingen.

Arnaud Schwartz kam am Sonntag mit seiner Radfahrgruppe an und wurde ab Offstein in Rheinland-Pfalz von Herrn Stadtverordnetenvorsteher Josef Geiger begleitet.

Nach dem traditionellen Besuch des Frühschoppens fuhr die Radfahrgruppe mit den Autos nach Bar-sur-Aube retour.

Alle Gäste aus Bar-sur-Aube sind wohlbehalten wieder in ihrer Heimatstadt angekommen.

1.6 Aktivitäten für Seniorinnen und Senioren

Am Samstag des diesjährigen Rheinischen Fischerfestes haben rund 270 Seniorinnen und Senioren an geselligen Stunden beim Seniorenfrühschoppen teilgenommen.

Herr Karl-Heinz Hofmann, bekannt unter „Kallimusik“ aus der Nachbarkommune Groß-Rohrheim, unterhielt die Anwesenden mit musikalischen Evergreens. Herr Bürgermeister Burger bedankt sich bei den Beteiligten, insbesondere den ehrenamtlichen Kräften der DRK-Rettungswache, die für einen möglichen Hilfeinsatz bereitstanden.

Für die Seniorenschiffahrt nach Seligenstadt haben sich 160 Teilnehmende (Stand 02.09.2022) angemeldet. Treffpunkt ist am Dienstag, 13. September 2022 um 6:45 Uhr auf dem Parkplatz des Ärztehauses. Die Reisenden werden mit Bussen nach Frankfurt am Main gefahren. Von dort aus geht das Schiff der Primus-Line nach Seligenstadt und am Abend wieder retour nach Frankfurt. Die Rückkunft ist für ca. 20:00 Uhr vorgesehen.

Mittagstisch und Kaffee wird auf dem Schiff angeboten – in Seligenstadt steht die Zeit zur freien Verfügung. Empfohlen wird ein Aufenthalt im Klostergarten sowie im Denkmal geschützten innerstädtischen Bereich.

1.7 Aktion Apfelbäumchen 2022

Am Samstag, 15.10.2022 um 11:00 Uhr, erfolgt auf dem Stadthausplatz die diesjährige Aktion Apfelbäumchen.

Die Eltern erhalten in den nächsten Tagen eine Einladung und können ihr Bäumchen abholen, einen Gutschein erhalten, falls die Pflanzung in diesem Jahr nicht möglich ist, oder können den Apfelbaum, wie im vergangenen Jahr, auf dem Gelände des Obst- und Gartenbaums pflanzen.

Herr Ausschussvorsitzender Fritsch schließt den öffentlichen Teil der Sitzung und verabschiedet die Vertreter der Presse und die Gäste.

Gelesen, genehmigt und unterschrieben

Vorsitzender

Schiffführerin
hü